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Aos oito dias do mês de Janeiro de 2025 pelas 18.00 horas, na sede da Assembleia Municipal de 

Almada, sita no largo 5 de Outubro, nº 34 na Cova da Piedade realizou-se a trigésima nona reunião 

da comissão especializada permanente de Saúde, Habitação e Ação Social. 

 reunião foi convocada com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Informações. 
2. Planeamento da atividade para 2025. 

Estiveram presentes os seguintes deputados municipais: Ana Luisa Rodrigues, João Geraldes, 
José Rocha, António Salgueiro, Nuno Mendes, António Maco, Henrique Margarido, Ana Paula 
Silva, José Courinha Leitão e Zé Ricardo. 

A presidente da comissão, Ana Luisa Rodrigues, deu início à reunião com a partilha de 
informações sobre a solicitação de reunião com a vereadora Teodolinda Silveira e o pedido de 
um relatório sobre o primeiro ano da transferência de competências no setor da ação social. 
Ambos os pedidos permanecem sem resposta. Ana Luisa questionou os membros presentes 
sobre a pertinência de insistir na solicitação de reunião com a vereadora e na obtenção do 
relatório. Em seguida, trouxe novamente à discussão a moção sobre o cemitério dos animais, 
destacando a importância de uma decisão sobre o tema. Sugeriu, ainda, a consensualização de 
datas para retomar as visitas aos bairros. 

O deputado José Courinha Leitão pediu a palavra, manifestando a sua discordância com a 
insistência na solicitação de reunião com a vereadora Teodolinda, que considera desnecessária, 
uma vez que, no seu entendimento, os temas já foram debatidos na reunião conjunta das 3ª, 5ª 
e 7ª comissões. 

O deputado António Maco iniciou a sua intervenção expressando concordância com a insistência 
nos pedidos de reunião, considerando lamentável a falta de resposta por parte da vereação. 
Relembrou a sugestão de uma visita ao cemitério dos animais no Jardim Zoológico de Lisboa, que 
acredita poder ser um contributo útil para a decisão dos deputados. Finalizou a sua intervenção 
reiterando a necessidade de avançar com o pedido de reunião urgente à administração da ULS 
Almada Seixal, dada a grave situação de dificuldade de acesso aos serviços de saúde nos dois 
concelhos. 

O deputado João Geraldes iniciou a sua participação no debate manifestando total acordo com a 
urgência de reunir com a administração da ULS, especialmente após o recente caso de abertura 
de apenas uma vaga para concelhos que enfrentam crescentes dificuldades no acesso aos 
serviços de saúde. Quanto ao cemitério dos animais, recordou a complexidade do tema e 
questionou a sensatez de avançar com a discussão na assembleia municipal, dado que ainda 



subsistem dúvidas sobre a sua legalidade. Concordou com a proposta de solicitar pareceres 
jurídicos à Câmara Municipal de Almada e à DGAV. Quanto à visita ao Jardim Zoológico, afirmou 
não ver qualquer utilidade na mesma. 

O deputado Zé Ricardo interveio reconhecendo algumas melhorias na freguesia da Costa da 
Caparica, mas apontou que a capacidade de resposta dos serviços ainda é insuficiente, 
agravando as dificuldades no acesso à saúde pública. 

António Maco reiterou a importância de reforçar os pedidos pendentes. 

A presidente da comissão, Ana Luisa Rodrigues, reiterou que a solicitação de reunião com a 
vereadora deve ser reforçada, lamentando a falta de resposta. Destacou a importância de 
continuar a acompanhar a situação dos moradores do bairro Penajóia, que continuam privados 
de água e eletricidade, lembrando que em reuniões anteriores a comissão já havia questionado 
os membros do executivo sobre os cortes e a falta de medidas para garantir o acesso à água. 
Quanto às visitas aos bairros, propôs que sejam retomadas no final de fevereiro. 

O deputado João Geraldes sugeriu a realização de uma reunião com a comissão de moradores do 
bairro Penajóia, bem como a solicitação de informações à Câmara Municipal de Almada e ao 
IHRU. Abordou ainda o tema da mobilidade reduzida, sugerindo que a comissão solicite à 
Câmara Municipal de Almada o plano para a acessibilidade de pessoas com mobilidade reduzida. 

O deputado António Maco propôs a realização de reuniões com associações de deficientes e 
voluntariou-se para enviar um e-mail com os nomes de algumas associações, incluindo a 
Associação de Cidadãos Automobilizados. 

O deputado João Geraldes, no mesmo âmbito, sugeriu uma reunião com a APD (Associação 
Portuguesa de Deficientes). 

A presidente da comissão deu por encerrada a reunião. Na generalidade, as propostas foram 
aceitas, com exceção da proposta de visita ao cemitério dos animais no Jardim Zoológico de 
Lisboa, que não obteve consenso. 

 

 


